

# Continuará la concentración de la producción porcina

**CARLOS BUXADÉ.**

DIRECTOR DE MUNDO GANADERO.

**E**stimado amigo, lector de *Mundo Ganadero*: tradicionalmente, en los últimos años, en el mes de septiembre hemos venido publicando, con motivo de la celebración de la SEPOR en Lorca, un suplemento dedicado al ganado porcino. El presente año 2006 no podía ser una excepción.

En primer lugar, debemos indicar que, como consecuencia de la aparición de la Influenza Aviar en la Unión Europea se han generado unos stocks de carne de ave que se acercan a las 300.000 toneladas. No obstante, esta circunstancia no ha sido, de momento, determinante en la subida de precios que ha registrado, en estos últimos meses, el sector porcino de la UE, ni ha afectado, significativamente, a los consumos.

Lo que sí es cierto es que durante el primer semestre del presente año el precio medio ha rondado los 1,50-1,52 euros/kg canal. Esta circunstancia favorable ha permitido a los ganaderos conseguir resultados positivos en sus explotaciones. Gracias a ello han podido recuperar parte de las pérdidas pasadas (las expectativas son que el precio medio, en el año 2006, sea del orden de un 6-8% superior al del año 2005).

No obstante, a medio plazo, si la situación sanitaria en Brasil mejora, lo que significa que Rusia (que es el principal mercado de la UE) puede abrir de nuevo sus fronteras al mercado brasileño, y/o Japón vuelve a cerrar sus fronteras a los productos porcinos procedentes de la UE, las positivas circunstancias actuales pueden cambiar de signo o, al menos, complicar los mercados internos de la Unión Europea (más oferta autóctona presionando).

Las realidades descritas van a desembocar en una serie de hechos tales como que, en el año 2006, la producción de carne de porcino en la UE será del orden de un 0,8 a un 1% superior a la del año 2005, mientras que el consumo, en el presente año, puede aumentar del orden de un 0,3-0,5% situándose de media alrededor de los 43-43,5 kg/persona y año. Con ello, el nivel de autoabastecimiento global rondará el 107,5-108% (una cifra muy parecida a la del año 2005; año en que la Unión exportó unos 1,92 millones de toneladas a Países Terceros; en estas exportaciones España tuvo una cuota de mercado de un 7%; es decir, unas 132.000 t).

A pesar de estas buenas noticias no se debe olvidar que los productores son el "eslabón más débil" de la cadena de valor; de ahí la importancia de que los ganaderos-empresarios se "adentren" en la mencionada cadena, asumiendo responsabilidades empresariales hasta nivel de los mismos mercados finales (en este



**«El futuro del sector se presenta complejo y con dificultades, pero repleto de oportunidades para los realmente empresarios»**

sentido no hay que olvidar, como tantas veces lo hemos manifestado, que el dinero está, fundamentalmente, en el mercado, no en la granja).

En este sentido es importante señalar un hecho que, por concurrir circunstancias muy especiales, contradice nuestras afirmaciones. En efecto, los productores daneses se están inclinando por incrementar significativamente la exportación de lechones, en detrimento del cebo (lo que a su vez está llevando a un cierre de mataderos).

Las principales razones de este hecho hay que buscarlas en la minimización de riesgos, pero sobre todo, en los acuciantes y crecientes problemas daneses de carencia (elevado coste) de la SAU necesaria, de acuerdo con la actual normativa, para depositar los purines, amén de en la rentabilidad (directa e indirecta) que se genera. Las exportaciones danesas de lechones se dirigen básicamente a Alemania y también, aunque en menor medida, a Holanda. Dinamarca produce anualmente unos 26-26,2 millones de lechones y viene a exportar un 17% de los mismos.

La tendencia general, en el seno de la UE-25, sigue siendo la de la desaparición de los pequeños ganaderos y la concentración de la producción (especialmente significativo es este hecho en Hungría, donde la producción ha registrado una caída muy notable y, como consecuencia de ello han aumentado sus importaciones, tanto de lechones y de cerdos cebados procedentes de Holanda, como la de productos derivados procedentes de Alemania y de Austria).

En definitiva, por una parte, no dudamos en clasificar a la actual situación global del subsector porcino de la UE como de positiva (al margen de pequeñas situaciones difíciles o conflictivas, como puede ser la todavía presencia de PPC en Alemania, que evoluciona muy favorablemente). Por otra, tenemos claro que la concentración de la producción (y del resto de los eslabones de la cadena de valor) continuará y, probablemente se acelerará, en los próximos 5-7 años.

Amigo mío, el futuro (que casi es ya presente) sólo será realmente apto para los mejores, para los verdaderos empresarios del mundo del porcino; para aquellos que tengan la adecuada dimensión y estructura empresarial; para aquellos que dispongan de los mejores proveedores, de los asesores y de los técnicos más adecuados y de la mano de obra más formada y eficaz.

Sin duda el futuro del sector porcino se presenta complejo y con algunas dificultades, pero también repleto de oportunidades para los realmente empresarios. Nada nuevo, ¿verdad?

Estimado amigo, gracias por leernos. Espero tener la oportunidad de saludarle personalmente en Lorca, con motivo de SEPOR.

Un saludo cordial.